

OBITUARIO

DR. ELÍSEO GALLARDO KOCH

En diciembre de 1997, falleció este distinguido Médico Veterinario, especialista en Patología Aviar y destacado profesor de esa especialidad en la Facultad de Ciencias Veterinarias y Pecuarias de la Universidad de Chile.

El profesor Gallardo había nacido el 1 de julio de 1924. Cursó sus estudios de enseñanza básica y media en el Instituto Nacional para posteriormente entrar a estudiar Medicina Veterinaria egresando de la Universidad de Chile en 1948.

Desde los inicios de su carrera profesional su preocupación fueron las aves. Es así como siendo aún estudiante, es contratado en 1946 en el antiguo Instituto Bacteriológico, hoy Instituto de Salud Pública, para trabajar en el área avícola, labor que siguió desempeñando una vez obtenido su título profesional. Su gran capacidad de investigación lo llevó a conformar un selecto grupo de profesionales que bajo la dirección del Dr. Ramón Rodríguez se abocaron en dicho establecimiento a investigar en el campo de las patologías de los animales.

Fruto de sus investigaciones se obtuvo el primer diagnóstico de la Enfermedad de Newcastle en Chile en 1951.

En 1951 viaja al Rockefeller Institute en Rutgers, New Jersey, donde permaneció durante un año con una beca de perfeccionamiento. Como fruto de esta labor logró perfeccionar las técnicas para elaborar vacunas contra las diversas patologías infecciosas de origen viral que afectaban a las aves domésticas en Chile. Además, se abocó al estudio de otras enfermedades emergentes como fueron la Laringotraqueítis Infecciosa y la Bronquitis Infecciosa.



En 1962 asume la asignatura de Patología Aviar en la Facultad de Medicina Veterinaria de la Universidad de Chile, cargo que desempeñó por 10 fecundos años hasta que en 1972 junto con su labor docente asume como Secretario de Facultad, del Decano Ramón Rodríguez. Se debe destacar que durante su paso por esta cátedra participó en diversos trabajos de investigación dando origen a nutridas e interesantes publicaciones.

Gracias a su iniciativa y junto con la colaboración económica de la Corporación de Fomento, se implementó el Laboratorio de Patología Aviar, dependiente de la Facultad, que se constituyó en el centro nacional de referencia de las diversas patologías de las aves, siendo hasta la actualidad un medio de ayuda a la avicultura nacional.

Es contratado por la FAO para desempeñarse como Asesor en diversos proyectos de desarrollo avícola en República Dominicana entre 1972 y 1975; en la República de Pakistán entre 1976 y 1980; para asumir luego la jefatura del Plan Avícola en la sede Central de FAO en Roma entre 1980 y 1984, fecha en la cual se acoge a retiro.

Durante toda su vida profesional y académica el Dr. Gallardo se distinguió por su convicción y dedicación al trabajo y sobre todo por su calidad humana que lo hacían una persona acogedora y buen consejero para la juventud. Lo anterior, junto a sus dotes de maestro se plasmó en una generación de médicos veterinarios que siguiendo sus enseñanzas se dedicaron a diversas actividades del ámbito avícola en el plano académico y profesional.

PROF. SERGIO ROSENDE O.